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MENSAJE DEL PRESIDENTE        
    
 

Muy querida Familia; 

 

Quisiera iniciar dando Gracias a Dios por este año 2024, que, aunque fue un año lleno de 

retos, también estuvo lleno de oportunidades. 

Agradezco de corazón a todas las Asociaciones, integradas por sus Presidentes, Consejeros, 

Directores Ejecutivos, Asesores Doctrinales, Sección de Jóvenes, y todos quienes hacen 

posible esta Noble Encomienda que se nos ha hecho por más de 62 años, Muchas felicidades 

por que han sido fieles garantes de la Misión recibida. 

Gracias por su cariño, amistad y sobre todo su apoyo muy valioso, en este, mi primer año. 

Gracias a su muy valioso y comprometido “Apostolado “, a buscar por todos los medios a 

nuestro alcance Re Dignificar a todo Ser Humano relacionado con nosotros y nuestras 

Empresas, llevamos un muy buen reporte anual a la Asamblea recién celebrada en Filipinas. 

En este gran evento, el Congreso Mundial de Uniapac, nos tocó darle las gracias a nuestro 

querido Past President Bruno Bobone quién siempre estuvo atento a nuestras necesidades, 

siempre atendió las visitas que amablemente le extendimos desde diferentes puntos de 

nuestra geografía, a pesar del COVID y del extraordinario y doloroso suceso que vivió en su 

empresa.  

Aprovecho para una vez más agradecerle a Bruno su entrega fiel y generosa a esta 

trascendente causa y sobre todo su amistad y cariño mostrado a todos los que formamos 

parte de Latam. 

Así también aprovecho para darle la más cordial y fraterna bienvenida a Sigrid Mars por su 

SI, y lo recalco en mayúscula, su sí, ante este Cambio de época que sabemos ya nos alcanzó 

a UNIAPAC, es un SI, hecho en un proceso de profundo discernimiento, consciente del 

enorme desafío que va a asumir. 

Estamos seguros y así se lo hemos expresado, que de la mano de Dios Nuestro Señor y 

protegida bajo el manto de nuestra Madre Amorosa, la Virgen María, así como con el apoyo 

sincero y efectivo de nosotros, Latam, habrá de salir adelante en su Encomienda. 

En el año 2025 tendremos 2 grandes oportunidades de poder volver a vernos en persona, 

el Jubileo en Roma del 2 al 6 de Mayo (fechas tentativas) y nuestro Congreso 

Latinoamericano, en Noviembre, siendo anfitriones, nuestros queridos Hermanos de 

Guadalajara, Jalisco, México, ojalá los más posibles podamos asistir y tener el enorme gusto 

de convivir personalmente, fortaleciendo así nuestros lazos de amistad. 



 

 

   

Por último, y lo más importante, nos acercamos al 24 de Diciembre, fecha en la que 

celebramos el Nacimiento del Niño Jesús. Precisamente ahorita en el Adviento, época de 

reflexión, de preparación, para recibir una vez más su Amor incondicional, que nos llena de 

esperanza ante un mundo que reclama a gritos que todos nos hermanemos por ese acto de 

amor de Él, de abajarse y hacerse uno como nosotros, para verdaderamente Hermanarnos 

y poder así construir el Mundo que El anhela, un Mundo donde reine la Paz, la Justicia, la 

Solidaridad y el Amor. 

Les deseo un año 2025 lleno de Bendiciones para cada uno de ustedes, sus queridas 

Familias, Colaboradores y su Comunidad. Que el Niño Dios renazca y haga latir fuerte sus 

corazones, para que llenos de Él, lo desbordemos a todos nuestro Próximos y reine la Paz y 

la Alegría. 

 
 
Manuel Fitzmaurice Castro 
Presidente de UNIAPAC Latinoamericana 
 

 

 



 

 

   

USEC Chile 

NOTICIAS DESTACADAS 

Comunicamos sensible fallecimiento de nuestra Directora Ejecutiva 
Con profunda pena y gran pesar nos dejó el sensible y sorpresivo 
fallecimiento de nuestra Directora Ejecutiva, María Cristina Marcet, 
conocida por todos como “Kika”. Siempre alegre y con buena disposición, 
trabajó por darle la visibilidad permanente a USEC con incansable energía, 
entusiasmo y especialmente mucha fe en el futuro y en los logros de USEC. 
Acompañamos en oración a su familia, con la esperanza de que seguro 
estará en el Cielo. Ver más. 

SEMINARIO USEC: “Llegó la hora de la confianza: Del diagnóstico a la acción” 

Ante más de 140 personas, Josefina Araos, subdirectora de 
Investigación IES; Óscar Landerretche, ex Presidente de CODELCO y 
académico de la Universidad de Chile; Antonio Walker, Presidente de 
la SNA y ex ministro de Agricultura; e Ignacio Yarur, director de BCI; 
hicieron un llamado a reconstruir las confianza desde la empresa. Ver 
más. 

 

CAFÉ CON: “Liderazgo con propósito: Cómo la solidaridad fortalece la estrategia 

empresarial” 

 

En un nuevo encuentro del Ciclo Café Con USEC, Victoria Martabit 
(Banco de Chile), Victoria Galeano (Ideal–Bimbo Chile), y Carolina 
Dell’Oro (USEC), compartieron las experiencias de sus organizaciones 
sobre el impacto del propósito en la solidaridad empresarial ante 78 
personas. Ver más. 

 

CICLOS DE ENCUENTRO 

CÍRCULO DE PERSONAS Y SOSTENIBILIDAD

El Círculo de Personas y Sostenibilidad 2024 tuvo dos nuevas 
sesiones en septiembre y noviembre. En el quinto encuentro del 
año, Agnes Ortega (Huella Humana) expuso sobre “Más allá de la 
Ley Karin: creando espacios de trabajo saludables”.  

Y en el sexto encuentro, María Luisa Silva y Carolina Hormann (Be 
Human) conversaron, sobre “Bienestar y salud mental: un desafío 
de liderazgo”. Este encuentro se realizó de forma presencial en las 
oficinas de nuestra empresa socia Tánica. 

El programa es coordinado por la filósofa, directora de empresas y 
consejera de USEC, Carolina Dell’Oro, y busca que sus 
participantes compartan buenas prácticas que motiven a otros 
socios a replicarlos en sus organizaciones y potenciar su quehacer 
en estas áreas.

https://www.usec.cl/comunicamos-sensible-fallecimiento/
https://www.usec.cl/oscar-landerretche-lo-que-sirve-para-restablecer-la-confianza-es-la-comunidad/
https://www.usec.cl/oscar-landerretche-lo-que-sirve-para-restablecer-la-confianza-es-la-comunidad/
https://www.usec.cl/liderazgo-con-proposito-como-la-solidaridad-fortalece-la-estrategia-empresarial/


 

 

   

PROGRAMA AFTER OFFICE: Encuentros Segundo Semestre 

● Marcos Lima: Socio CIS Consultores y ex Presidente Ejecutivo CODELCO 
● Alfonso Bullón de Mendoza: Presidente Asociación Católica de Propagandistas 
● Óscar Landerretche: Académico y ex Presidente Ejecutivo CODELCO

 

CHARLAS Y SEMINARIOS 

USEC participa en Congreso Mundial UNIAPAC en Filipinas 

Enrique Cruz, Francisco Jiménez y Rolando Medeiros, Presidente, Past President y Consejero de 
USEC, respectivamente, asistieron al encuentro de UNIAPAC en Manila. Rolando Medeiros, ex 
Presidente de USEC y UNIAPAC, fue uno de los expositores del Congreso. Ver más. 

 

 

 

 

 

 

 

Charlas Formativas y de Propósito de Vida USEC — UC 

Continuando con el ciclo iniciado el primer semestre, Enrique Cruz y Rafael 
Ferrada compartieron sus testimonios de cómo vincular el propósito personal 
con el corporativo a alumnos del curso Práctica Social de ingeniería comercial 
de la Universidad Católica (UC), durante agosto y septiembre. Ver más. 

Enrique Cruz expone sobre “Éxito con Propósito” 

El 12 de noviembre el Presidente USEC compartió su testimonio empresarial a 
alumnos de ingeniería comercial de la Universidad Finis Terrae (UFT) en un 
encuentro organizado por la Dirección de Pastoral de la UFT. Ver más. 

 

Presidente USEC expone en conversatorio sobre Ley Karin en la U. 

Finis Terrae 

Enrique Cruz fue invitado el 9 de agosto a un conversatorio en la 
Universidad Finis Terrae (UFT) que trató sobre “Perspectivas 
empresariales ante la Ley Karin: gestión del acoso y tutela 
laboral”, donde conversó con el abogado y académico UFT 
Christian Amthauer, y Lucía María Debesa, académica de la 
Facultad de Derecho UFT. Ver más. 

 

 

 

https://www.usec.cl/usec-participa-en-congreso-mundial-de-empresarios-cristianos-en-filipinas/
https://www.usec.cl/presidente-usec-expone-en-sobre-proposito-personal-y-corporativo-en-universidades-catolica-y-de-los-andes/
https://www.usec.cl/enrique-cruz-expone-sobre-exito-con-proposito-en-la-universidad-finis-terrae/
https://www.usec.cl/presidente-usec-por-ley-karin-a-las-empresas-que-les-va-a-ir-bien-son-las-que-entienden-la-dimension-humana-de-las-personas/


 

 

   

Enrique Cruz expone sobre transformación empresarial

El Presidente de USEC fue invitado a exponer sobre “Inspirar y ayudar a los líderes de negocio a 
transformar sus empresas - HWAW” en un encuentro de la Sección de Señores del Regnum Christi 
el 5 de noviembre. Ver más. 

FORMACIÓN 

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO CORPORATIVO Encontrémonos 

Diecisiete ejecutivos de nuestras empresas socias Holding Pie de Monte, Ideal (Bimbo Chile), MH 
Inversiones, PIMASA, CyD Ingeniería y Tecnagent, participaron en una nueva edición del Proyecto 
“Encontrémonos”, coorganizado por USEC y Fundación Trabün, que busca acercar a los estudiantes 
al mundo del trabajo con charlas vocacionales y magistrales. Ver más. 

PROGRAMA DE MENTORÍA USEC: Formando jóvenes ejecutivos 

Este semestre el Programa de Mentoría USEC contó con 19 duplas de mentores y mentees, donde 
jóvenes ejecutivos de cinco empresas socias, además de cuatro socios persona, pudieron ser 
desafiados por una visión humana y cristiana del trabajo que los inspire a vivir su trabajo como una 
noble vocación.  

 

PROCESIÓN DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Quince socios y sus familias, consejeros y miembros del 
Equipo Ejecutivo de USEC se sumarían a los miles de fieles e 
instituciones que participaron en la tradicional procesión en 
honor de la Reina y Madre de Chile, bajo el lema “Nuestra 
Señora del Carmen, enséñanos a orar y anímanos en la 
esperanza”. Ver más. 

 

 

PRÓXIMOS ENCUENTROS

SEMINARIO Sostenibilidad Corporativa. Una mirada humana, social y ambiental 

● Panel: Enrique Cruz (USEC), Nicolás Majluf (Ingeniería UC), Francisco Ruiz-Tagle (CMPC) y Josefa 
Monge (Sistema B) 

● Cuándo: Martes 3 de diciembre, 9:00 horas 
● Modalidad: Híbrida 
● Organizan: USEC y Departamento de Ingeniería Industrial y de Sistemas UC 

> ENCUENTRO FIN DE AÑO MENTORÍA USEC 

● Cuándo: Miércoles 18 de diciembre, 13:00 horas 
● Expone: María Luisa Silva 
● Modalidad: Zoom 

MISA Y CÓCTEL FIN DE AÑO 

● Cuándo: Miércoles 18 de diciembre, 19:30 horas 
● Dónde: Parroquia Santa Teresa de Los Andes, Lo Barnechea 
● Celebra: P. Samuel Arancibia

https://www.usec.cl/enrique-cruz-expone-sobre-transformacion-empresarial/
https://www.usec.cl/usec-y-trabun-organizan-nueva-version-del-voluntariado-corporativo-encontremonos-3/
https://www.usec.cl/usec-participa-nuevamente-en-procesion-de-la-virgen-del-carmen/


 

 

   

 

PRENSA DESTACADA

APARICIONES EN PRENSA 

1. USEC organizó el seminario “Llegó la hora de la confianza: del diagnóstico a la acción” | El Mercurio 
2. “Llegó la hora de la confianza”: El seminario de empresarios cristianos que se realizará este jueves 

| CNN Chile 
3. Empresarios se reunirán en encuentro que pretende ser el punto de partida para recuperar la baja 

confianza que existe en Chile | Diario Estrategia 
4. Llamado a la acción | El Mercurio 
5. Cómo recuperar la confianza, el llamado de los empresarios cristianos en su seminario anual | El 

Mercurio 
 

COLUMNAS DE OPINIÓN | El Líbero 

1. Gestión: el desafío de alcaldes y concejales electos – Noviembre 
2. Llegó la hora de la confianza: del diagnóstico a la acción | Octubre 
3. Amor por Chile, motor de la acción empresarial | Septiembre 
4. La lección de Oro de Francisca Crovetto | Agosto 

 

  

https://www.usec.cl/prensa/usec-organizo-el-seminario-llego-la-hora-de-la-confianza-del-diagnostico-a-la-accion/
https://www.usec.cl/prensa/llego-la-hora-de-la-confianza-el-seminario-de-empresarios-cristianos-que-se-realizara-este-jueves/
https://www.usec.cl/prensa/llego-la-hora-de-la-confianza-el-seminario-de-empresarios-cristianos-que-se-realizara-este-jueves/
https://www.usec.cl/prensa/empresarios-se-reuniran-en-encuentro-que-pretende-ser-el-punto-de-partida-para-recuperar-la-baja-confianza-que-existe-en-chile-3/
https://www.usec.cl/prensa/empresarios-se-reuniran-en-encuentro-que-pretende-ser-el-punto-de-partida-para-recuperar-la-baja-confianza-que-existe-en-chile-3/
https://www.usec.cl/prensa/llamado-a-la-accion-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/prensa/como-recuperar-la-confianza-la-llamado-de-los-empresarios-cristianos-en-su-seminario-anual/
https://www.usec.cl/prensa/como-recuperar-la-confianza-la-llamado-de-los-empresarios-cristianos-en-su-seminario-anual/
https://www.usec.cl/columna_opinion/gestion-el-desafio-de-alcaldes-y-concejales-electos-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/llego-la-hora-de-la-confianza-del-diagnostico-a-la-accion-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/amor-por-chile-motor-de-la-accion-empresarial-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/la-leccion-de-oro-de-francisca-crovetto-enrique-cruz/


 

 

   

ACDE Argentina 
 

1. 33° Jornada Anual ACDE Joven #Argenthink “Valores en acción, vocación que 

transforma” 

El 9 de octubre se realizó la 33° Jornada Anual ACDE Joven #Argenthink. Se destacó la importancia 

de los valores cristianos en el ámbito profesional como motor de cambio social y comunitario. 

Matías Lanz, presidente de ACDE Joven, instó a los jóvenes a vivir sus valores en cada acción, 

mientras que Silvia Bulla, presidente de ACDE, apeló al potencial transformador de los jóvenes. 

Los testimonios y paneles reflejaron la esencia de las redes con valores. Desde el legado de Enrique 

Shaw, que promovió el trabajo como medio de santificación, hasta las experiencias de personas 

como Matías Kahl, Isela Costantini, Consuelo Summers y Cristian Martínez, que pusieron de relieve 

cómo las conexiones con integridad y propósito pueden superar desafíos sociales. Gastón Vigo, 

fundador de Akamasoa Argentina, cerró el encuentro enfatizando la disciplina, la educación y el 

trabajo como herramientas para combatir la pobreza y promover el compromiso. 

 

 

 

Videos paneles: aquí 

Galería de fotos: aquí  

Más información: aquí 

 

 

  

https://argenthink.com.ar/videos.html
https://argenthink.com.ar/galeria.html
https://argenthink.com.ar/


 

 

   

 

2. Nacimiento de ACDE San Juan y 65° aniversario de ACDE Mendoza 

 

 

 

El 12 de octubre se llevó a cabo el acto fundacional de ACDE San Juan. “Impulsar ACDE en San Juan, 

es fundamental para que las empresas, que deben producir bienes y servicios de gran calidad, y 

crear riqueza, se conviertan en verdaderas comunidades empresariales; constructoras del bien 

común y la paz”, dijo Marcelo Delgado, presidente de la nueva ACDE y cerró: “Nosotros tenemos los 

fundamentos, en el pensamiento socialcristiano y la Doctrina Social de la Iglesia, y también 

disponemos de los instrumentos, que nos permitan concretar acciones y modalidades del hacer 

empresarial, que hagan realidad la empresa comunidad, centrada fundamentalmente en las 

personas". 

El 14 de octubre, ACDE Mendoza festejó sus 65 años de vida con una misa en acción de gracias 

celebrada por el obispo auxiliar de Mendoza Monseñor Marcelo Mazzitelli. Luego se realizó un panel 

sobre la vida de Enrique Shaw, fundador de ACDE y hoy Venerable Siervo de Dios. El panel estuvo a 

cargo de María Elena Critto y de Fernán de Elizalde. También se realizaron reconocimientos a 

expresidentes y a entidades amigas de ACDE Mendoza. Luego hubo un brindis para los socios e 

invitados. 

 

 

 



 

 

   

 

3. ACDE participó del XXVIII Congreso Mundial de UNIAPAC en Manila, Filipinas 

ACDE fue parte de este evento que ocurrió entre el 23 al 26 de octubre y que reunió a líderes 
empresariales de diversas partes del mundo en un encuentro centrado en promover la dignidad 
humana y el bien común en el ámbito empresarial. 

Silvia Bulla, presidente de ACDE, participó en el panel “Liderazgo de las mujeres: explorando 
caminos, construyendo puentes y cambiando espacios para promover el bien común”. Dentro de 
las exposiciones del segmento, se resaltó el papel transformador de las mujeres en el ámbito 
empresarial y social y la importancia de construir liderazgos inclusivos. Por otro lado, Luis Guastini, 
socio de ACDE y presidente de su último Encuentro Anual, conversó sobre “La disrupción del 
mercado laboral en la construcción del bien común”. En su participación, profundizó en cómo las 
empresas pueden adaptarse a las nuevas dinámicas laborales como los cambios demográficos y la 
demanda de propósitos éticos en el ámbito laboral. 

 

 

4. Encuentro “La Verdad de las noticias falsas” 

 



 

 

   

 

El 31 de octubre, ACDE realizó esta actividad en la Fundación Telefónica Movistar, con más de 50 
asistentes y el apoyo de IDEA, Fundación Telefónica Movistar y el Círculo DIRCOMs. En un panel 
moderado por Santiago Rossi, participaron Daniela Blanco (Infobae), Eduardo Ceccotti (Chequeado), 
Carmen Beatriz Fernández (Data Estrategia) y el presbítero Máximo Jurcinovic (CEA).  

Los expositores destacaron el impacto de la desinformación en un mundo acelerado y la necesidad 
de promover el pensamiento crítico, la calidad periodística y la responsabilidad de los medios. 
Subrayaron que la desinformación, más allá de su velocidad y alcance, busca dividir y requiere una 
respuesta ética y comprometida. 

 

5. Portal Empresa: nueva sección “por qué escribo” 

Plataforma digital de la Revista EMPRESA. Es un espacio de reflexión, consulta y formación, dirigido 

especialmente a los sectores empresariales y tomadores de decisión. 

 

Compartimos algunas notas: 

• IA: de la ilusión de dominio y el terror alienígena a la ética del cuidado 

• Charly García y la lógica del escorpión en las empresas.  

• El camino de los valorizadores.  

• Vivir con alegría.  

• El nuevo rol del líder: de visionario a arquitecto de la innovación.  
Más información: http://empresa.org.ar/ 

 
 

  

https://empresa.org.ar/2024/ia-de-la-ilusion-de-dominio-y-el-terror-alienigena-a-la-etica-del-cuidado/
https://empresa.org.ar/2024/charly-garcia-y-la-logica-del-escorpion-en-las-empresas/
https://empresa.org.ar/2024/el-camino-de-los-valorizadores/
https://empresa.org.ar/2024/vivir-con-alegria/
https://empresa.org.ar/2024/el-nuevo-rol-del-lider-de-visionario-a-arquitecto-de-la-innovacion/
http://empresa.org.ar/


 

 

   

ACE Guayaquil – Ecuador 
 

AGOSTO 

 

ENCUENTRO DIGITAL 

Siguiendo con nuestros encuentros mensuales, tuvimos como invitado a Roberto Salas Guzmán, con 

el tema: “Mitos y Realidades del Gobierno Corporativo en Empresas Familiares que perduran” esta 

reunión virtual tuvo como invitados a socios y amigos de socios interesados en una dirección 

acertada de las empresas familiares, los retos a los que se enfrentan y cómo afrontarlos, las medidas 

preventivas que se deben tomar y algunas directrices a tomar en cuenta en la gerencia de este tipo 

de empresas. 

 

 

MENTORING 

Iniciamos el mes con la capacitación a los Mentores, que se llevó a cabo con la dirección de Tatiana 

Yánez, con una charla del porqué estamos aquí, el porqué de ser mentores.  Se dio la inducción y las 

directrices previas a la inauguración. 

 

Terminando el mes, y luego de las entrevistas con los aspirantes al Mentoring, iniciamos el Segundo 

Programa de Mentorías.  Durante esta inauguración las duplas tuvieron la oportunidad de 

conocerse.  Se explicó el programa de manera detallada tanto a mentores y mentees, como se 

desarrollaría, así como el compromiso entre los participantes.  

 

El programa se desarrollará de Agosto a Diciembre, se tienen programadas 3 charlas magistrales 

durante este periodo, aparte de las reuniones quincenales entre las duplas.  Se tiene prevista la 

clausura la segunda quincena de enero del 2025 

 

SEPTIEMBRE 

ENCUENTRO DIGITAL 

 

 

Con Francisco Briores Rugel, socio del área de economía y 

empresas de ANDERSEN, quien nos dio una revisión del escenario 

económico con vistas al 2025, al ser un tema de interés 

empresarial, tuvimos una gran acogida.   

 

  



 

 

   

OCTUBRE 

ENCUENTRO EMPRESARIAL 

 

Debido a la crisis energética que se está iniciando, 

invitamos al experto Ingeniero Iván Rodríguez Ramos, ex 

ministro de Energía y Minas, para que nos de luces y nos 

hable sobre el sector eléctrico, energía oferta y demanda 

de electricidad.  El Ing. Rodríguez nos habló de manera 

clara y detallada los posibles escenarios de continuar con 

esta crisis energética y cuáles pueden ser las posibles 

soluciones y las precauciones a tomar por los 

empresarios.  

 

 

 

 

 

 

ENCUENTRO DIGITAL 

 

Teniendo como un pendiente el hablar sobre el 

“Congreso Eucarístico Internacional y sus Reflexiones 

para los Empresarios”, ACE invitó de manera virtual a 

Juan Carlos Holguín. 

 

El ex Ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad 

Humana, ex Canciller del Ecuador y Empresario en 

Telecomunicaciones, en su calidad de expositor, así  

como de participante, nos brindó sus impresiones y 

conclusiones sobre la participación en ese evento. 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

   

 

 

XXVIII CONGRESO INTERNACIONAL DE UNIAPAC 

 

Se llevó a cabo en Manila, el Congreso de Uniapac, dándose cita más de 500 empresarios donde 

diferentes actores formaron parte de este evento.  El tema giró en torno a los nuevos paradigmas 

en la sostenibilidad empresarial y desafíos futuros para empresarios cristianos.  Nos instó a seguir 

trabajando por empresas altamente productivas y plenamente responsables que ponen en el centro 

de la misma a la persona humana y que tienen como horizonte el bien común. 

Se presentó la herramienta el PROTOCOLO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL CENTRADO EN LA 

PERSONA, que nos da un panorama de la situación actual de la empresa, lo que debe mantener, lo 

que debe fortalecer y lo que debe mejorar para alcanzar el posicionamiento deseado.  Esta 

herramienta desarrollada por USEM México y a la disposición de las asociaciones y empresas 

asociadas a cada una de las filiales de UNIAPAC. 

 

Así mismo estos espacios permiten compartir las buenas prácticas que se desarrollan en cada una 

de las empresas y poder llevarlas a los nichos particulares, rescatar todo lo bueno que se desarrollan 

y que puede ser aplicado.  La inteligencia artificial, su aplicabilidad, los riesgos, las oportunidades 

que brinda y como sacarle el mayor provecho fueron algunos de los temas que se desarrollaron.  Se 

hizo una invitación a los empresarios a participar activamente en el rol social de la empresa y como 

impactar positivamente en el bien común dentro y fuera de las organizaciones. 

 

Como punto importante tuvimos como expositor 

dentro del Congreso a Héctor Yépez, quien 

desarrolló el tema “Abordando la Desigualdad 

mediante la Dignidad y la Virtud”. 

 

 

 



 

 

   

 

 

 

NOVIEMBRE 

 

JORNADA DE ADVIENTO ACE Uniapac 30 de noviembre 

 

 

 

 

Un fraterno encuentro con nuestros socios y amigos de nuestra comunidad, que inició con la Santa 

Misa presidida por Padre Mauricio Romero. 

 

Luego compartimos junto a Héctor Yépez un poco de su mensaje presentado en el Congreso Mundial 

de UNIAPAC en Filipinas, y culminamos con un emotivo diálogo junto a nuestro Arzobispo, 

Monseñor Luis Gerardo Cabrera, sobre este nuevo camino que emprende como Cardenal de la 

Iglesia. 

 

Gracias a todos por compartir una jornada enriquecedora y dinámica. 



 

 

   

OTROS 

 

Socialización de ACE UNIAPAC en la provincia de MANABI. 

 

Intervención de nuestra presidente en el lanzamiento de la Escuela de 

Líderes Católicos de MANABÍ. 

 

Exposición sobre el enriquecedor mundo de ser parte ACE UNIAPAC 

GUAYAQUIL y la importancia de la articulación de empresarios 

cristianos en cada provincia. 

 

 

 

 

 

 

 

Ecuador 🇪🇨 presente en la VI Cumbre Trasatlántica organizada por la Political Network for Values 

(PNV) que tendrá lugar en el Senado de España 🇪🇸 en Madrid el 02 de diciembre.  

 

Hay más de 200 líderes invitados pertenecientes a delegaciones de más de 40 países para concertar 

estrategias en defensa de la libertad y cultura de la vida.  

 

Le deseamos el mejor de los éxitos a Ricardo Valero y Erwin Ronquillo, miembros de nuestra 

comunidad ACE UNIAPAC, en esta misión tan importante en defensa de los valores cristianos en 

todo el mundo. 

 
 



 

 

   

ADEC Paraguay 
 

Bienvenida a nuevos socios. 22/08 
Es un honor sumar más miembros a nuestra comunidad de emprendedores y empresarios 
comprometidos con los principios y valores cristianos. Ya que compartimos la convicción de que la 
fe y la ética pueden ser cimientos sólidos para construir negocios prósperos y sostenibles. Son parte: 
Vanina Morán, Walter Castro, Claudia Cabrera, Luis Morán, Rodrigo Cristaldo y José Monges. 
 

 
Academia de Líderes Católicos. 29/08 
Desde la ADEC formamos parte de la Academia de Líderes Católicos, que tiene como misión, formar 
líderes desde una perspectiva católica, arraigados en la fe de la Iglesia, para transformar el mundo 
social, político y económico a la luz de la Doctrina Social de la Iglesia. 
En el marco de la "Escuela de Líderes Católicos", nuestro Director Ejecutivo, Santiago García, 
impartió una enriquecedora charla sobre "Recaudación de fondos", donde compartió experiencias 
prácticas para gestionar campañas de recaudación, subrayando la importancia de la transparencia 
y la generación de confianza en cada etapa del proceso. 

 
              
 
 
  



 

 

   

 
 
Elevata+, 3ra. edición. 30/08 
 
Culminó la tercera edición de Elevate+, una propuesta orientada a potenciar la gestión de liderazgo 
en un emprendimiento o empresa, desde una mirada ética y sostenible.  
De este espacio que permite generar conocimientos, habilidades y experiencias entre pares, 
acompañados de especialistas referentes participaron 13 emprendedores, gerentes y dueños de 
empresas, quienes compartieron casos particulares empresariales. 
Además, tuvieron la oportunidad de compartir en 5 encuentros con expertos en el área de Finanzas, 
Personas, Comercial, Transformación Digital y Competitividad Empresarial, como: Josefina Bauer, 
Patricia dos Santos, Gloria Ayala Person, Juan Pane y Hugo Royg. 
 
 

 
 
❖ Septiembre 

Retiro ADEC – CIEES. 07/09 
“El trabajo como fuente de alegría”, se denominó el retiro organizado en conjunto con la Comunidad 
Internacional de Empresarios y Ejecutivos Schoenstattianos (CIEES). Este encuentro contó con la 
participación del Padre Juan Pablo Cataggio. 
 
Primera Rueda de Negocios. 27/09 
Se realizó la exitosa Rueda de Negocios en su primera edición, organizada por la Comité Joven de la 
ADEC. Este encuentro contó con la participación de socios seniors y emprendedores. 



 

 

   

La Rueda de Negocios fue posible gracias a BPS Corredora de Seguros, Grupo Sueñolar y Coca-Cola 
Paresa. 

❖ Octubre 
ADEC OUTDOORS. 11/10 
Como parte de ADEC OUTDOORS socios y el staff de ADEC participaron de una visita guiada a la 
planta del Grupo Sueñolar en Ypacaraí. 
El objetivo de esta actividad fue conocer de primera mano las experiencias de gestión empresarial 
exitosas cuyos modelos de negocios incorporan en su estrategia prácticas de ética, integridad y 
sostenibilidad corporativa. 

 
Consejeros 18 va. Edición. 22/10 
Desde el año 2006 la ADEC lleva adelante el Programa Consejeros, espacio exclusivo para socios que 
permite el crecimiento mutuo a través del intercambio de experiencias entre un empresario y un 
joven emprendedor. 
El martes 22 de octubre se realizó un ameno encuentro donde se compartieron las experiencias de 
14 duplas que culminaron exitosamente el programa. 
 
sustAInable series 2da. edición 

Transformación digital y su impacto en las organizaciones. 29/10 
En el encuentro se conversó sobre la Transformación digital y su impacto en las organizaciones, cuyo 
cambio de paradigma no solo implica tecnología, sino también un cambio en la cultura 



 

 

   

organizacional. Además de fomentar una mentalidad abierta a la innovación y al aprendizaje 
continuo es crucial para el éxito de este proceso.  
Participaron como disertantes Ulisses Cabral, Country Manager de Manpower Group Paraguay y 
Francisco Torres Quero, Chief Dara Officer de Proseguro España; estuvo moderando el encuentro 
Melissa Vázquez, Especialista en Ciencia de Datos y Sostenibilidad. 
El webinar fue presentado por Dara System Paraguay y Manpower Group Paraguay. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
 

❖ Noviembre 
 
Último After Office. 07/11 
En últmo after office nos acompañaron como invitados especiales los premiados de 
#PremiosADEC2023: Pablo Rojas, propietario de Cabaña La Isabella y la Quesería, y Denise Kelly de 
TyD Recycling. 
Además, disfrutamos de una entretenida dinámica de integración con Econtremonos.py. 
Presentaron este espacio de conexión y Networking: BPS Corredora de Seguros, Coca-Cola Paresa, 
Grupo Sueñolar. 
 
 
 

 
 



 

 

   

 
Curso/Taller: ¿Cómo elaborar proyectos de responsabilidad social y aplicar a fondos 
internacionales para implementarlos? 
Con el objetivo de fortalecer a los participantes en las competencias necesarias para detectar 
convocatorias de cooperación internacional, atraer inversiones privadas, diseñar y presentar 
proyectos efectivos de RSE e innovación, y así aumentar el impacto de sus empresas y 
organizaciones, se realizó el curso/taller denominado: ¿Cómo elaborar proyectos de 
responsabilidad social y aplicar a fondos internacionales para implementarlos? 
Los días 4, 6 y 11 de noviembres se realizaron los encuentros que estuvieron a cargo de Alexander 
Páez, socio de la ADEC y Coordinador de la Unidad de Proyectos (PMO) de la Fundación Visión, y 
contó con la participación de 50 personas. 
 
 
Premios ADEC 2024: ADEC reconoce a empresas con éxito económico y responsabilidad social y 
ambiental 
Premios ADEC 2024, el certamen más importante del ámbito empresarial paraguayo, dio a conocer 
a sus nuevos galardonados. La principal distinción, Empresa del Año 2024, fue para la firma 
Agrofértil S.A., proveedora de insumos agrícolas y comercializadora de granos con más de 30 años 
de trayectoria en el Paraguay. Fue reconocida por sostener en el tiempo el equilibrio entre gestión 
e impacto de manera sobresaliente. En la ceremonia de premiación, realizada el pasado 21 de 
noviembre, en el Banco Central del Paraguay, también fueron premiadas las firmas Equifax Paraguay 
y Vista Alegre Natural Resort en la categoría Triple Impacto 2024; Helpers en Innovación 2024; y 
Casa María en Mipyme 2024. Los jóvenes emprendedores destacados fueron Danilo Schusmüller y 
Bettiana Rojas, de Granja Natural; y Ana Lesme Brun, de Conexión Logística. 
Los Premios ADEC 2024 cuenta con el apoyo de los siguientes auspiciantes: Itaú, Sueñolar, 
Copipunto, Infonegocios, Última Hora, Seguridad Seguros, Automaq, Personal, ABC Color, 
Sudameris, Grupo Teisa, Grupo Yaguarete y Union SRL. 

 

8va. Edición del Diplomado en RSE y Sostenibilidad. 2.11 
En un inspirador acto de clausura dimos cierre a la 8va. edición del Diplomado en RSE y 
Sostenibilidad. 30 alumnos cursaron y terminaron los 10 módulos iniciados en mayo del este año. 
El Diplomado provee herramientas y estrategias que permiten a los estudiantes encarar aspectos 
de la sostenibilidad que son clave para cualquier empresa. 



 

 

   

Con este evento de cierre, generamos el espacio para que puedan nutrirse y generar lazos, a través 

del networking, y aumentar las posibilidades de intercambio entre empresas que compartan los 

mismos valores. Felicitaciones a los flamantes egresados. 

 

  



 

 

   

 

AEC Colombia 
 

AGOSTO  

Conversatorios mensuales 

Se continuaron los conversatorios mensuales, siguiendo la senda de la reflexión y la construcción c

onjunta. En estos conversatorios no se busca uniformidad de pensamiento ni consenso en la acción, 

sino que cada asociado, con una visión enriquecida mediante un entendimiento más profundo de 

las realidades y la doctrina, actúe como agente de transformación en el lugar donde Dios lo ha 

plantado. 

 

 

 

 

AEC joven jóvenes: 

El 14 de agosto se llevó a cabo un encuentro con jóvenes, marcando el inicio de un plan de formaci
ónintegral. Este plan incluye conversatorios, charlas y experiencias diseñadas para jóvenes cuya 
actividad se dé en el mundo de la economía y el emprendimiento, que quieran encontrar el 
significado y las implicaciones reales de una actividad económica inspirada en el Evangelio, así como 
enriquecerse con las experiencias de los demás.  



 

 

   

 

 
Septiembre  

Se llevaron a cabo dos conversatorios con un invitado especial, con el propósito de escuchar difere

ntes perspectivas sobre la situación del país. Esto permitió enriquecer el entendimiento de la reali

dad en-tre los miembros de la Asociación. 

 

Durante este mes también se organizó un desayuno para las personas interesadas en conocer más 

sobre la Asociación de Empresarios Católicos de Colombia (AEC). Estos desayunos, ofrecidos 

periódicamente por la Asociación, brindan a los invitados una visión clara de lo que representa la 

AEC, su misión y cómo la lleva a cabo. 

 

 

 
 

 

 



 

 

   

Octubre 

Se desarrolló el conversatorio mensual, el cual nos permitió compartir nuestros puntos de vista 

sobre la situación en Colombia, según la perspectiva del invitado que tuvimos en septiembre. 

 

 

Noviembre 

En el reciente conversatorio de noviembre, el enfoque fue en torno al tema "Ser levadura en 

nuestros círculos de influencia para fomentar, extender y fortalecer la presencia de valores y 

promover el entendimiento coherente y juicioso de la realidad". Durante la sesión, se planteó la 

pregunta: ¿cómo se está viviendo esta misión ante la problemática de Colombia que se ha tratado 

en los últimos encuentros? Fue una oportunidad para reflexionar y compartir experiencias 

personales, buscando siempre enriquecer el entendimiento de la realidad. 

 

 

  



 

 

   

 

ADCE Brasil 
 

Reuniões da ADCE-BR: realizadas mensalmente e de forma virtual com presidentes e 

representantes das regionais. 

Representando a UNIAPAC ADCE Brasil, Gigi Cavalieri, conselheira da ADCE-SP e Matheus Machado, 

presidente da ADCE Jovem Brasil, participaram em Manila nas Filipinas, do UNIAPAC XXVIII 

Congresso Mundial e todas as apresentações e painéis foram convertidos em podcasts através de 

Inteligência Artificial e podem ser acessados no link abaixo 

https://open.spotify.com/show/0jwF66Y87CBt1OYtXZb4B7?si=g0ppCRBrTu6sgzqI5y4IGw  

Ainda sobre o Congresso de Manila, em 03/12, Gigi Cavalieri e Matheus Machado relataram suas 

experiências e trouxeram um pouco do que aconteceu no Congresso durante um webinar 

organizado pela UNIAPAC ADCE-Brasil, que contou com a participação também de Sigrid Marz eleita 

presidente da UNIAPAC Internacional a partir de 2025, e que pode ser assistido acessando aqui 

https://us02web.zoom.us/rec/play/NlBHEdvztiZmLwEGZYycGcYvmjf8eg-

bbkvUbIxSgtv1Zlp0VsZ_EbLwRm01Ma913X63mq5rYSO-2tRM.QBJvHXWwX84kHL37  

UNIAPAC ADCE Brasil Jovem 

A nova temporada do Podcast ADCE UNIAPAC Brasil, teve seu primeiro convidado o Sérgio Cavalieri 

entrevistado por Matheus Machado, presidente da ADCE-Jovem BR e você pode assistir acessando 

o link abaixo https://youtu.be/vyG7sCo0lV4?si=9lv9o7OfKaMbQb2u  

O segundo episódio do Podcast apresentado pelo Matheus Machado teve a participação de Marcelo 

de Souza e Silva, Presidente da DDL/BH e Sebrae Minas e pode ser ouvido acessando este link 

https://open.spotify.com/episode/40Ap07M9jZkvxzbCPqbib0?si=q3MSD11iRzG8aD1JPTqPJA e 

assistido clicando aqui https://youtu.be/Sjs778Oz4jQ  

ADCE-Brasília 

Em 08/08 foi realizada a palestra de Pe. Eduardo Peters com o tema: Princípios da Doutrina Social 

da Igreja que pode ser acessada aqui https://youtu.be/kA8YxrqntcY?si=jiQ0JRVfaOSEULOf  

Em 10/09 foi realizada a palestra de Pe. Luiz Octávio de A. Faria, assessor espiritual da ADCE Brasília 

com o tema: Teologia e Espiritualidade do Trabalho 

Em 16/10 foi realizada a Palestra de Pe. Eduardo Peters, Diretor espiritual da ADCE Brasília com o 

tema Gaudete Et Exsultade – A Santidade no Mundo Contemporâneo 

https://open.spotify.com/show/0jwF66Y87CBt1OYtXZb4B7?si=g0ppCRBrTu6sgzqI5y4IGw
https://us02web.zoom.us/rec/play/NlBHEdvztiZmLwEGZYycGcYvmjf8eg-bbkvUbIxSgtv1Zlp0VsZ_EbLwRm01Ma913X63mq5rYSO-2tRM.QBJvHXWwX84kHL37
https://us02web.zoom.us/rec/play/NlBHEdvztiZmLwEGZYycGcYvmjf8eg-bbkvUbIxSgtv1Zlp0VsZ_EbLwRm01Ma913X63mq5rYSO-2tRM.QBJvHXWwX84kHL37
https://youtu.be/vyG7sCo0lV4?si=9lv9o7OfKaMbQb2u
https://open.spotify.com/episode/40Ap07M9jZkvxzbCPqbib0?si=q3MSD11iRzG8aD1JPTqPJA
https://youtu.be/Sjs778Oz4jQ
https://youtu.be/kA8YxrqntcY?si=jiQ0JRVfaOSEULOf


 

 

   

   

ADCE Goiânia 

Programa Missa nas Empresas: 

Em agosto, setembro e outubro foi presidida por Dom Levi Bonnato, e realizada na GPE Engenharia, 

CODEGO e na Rede de Postos Z+Z, respectivamente. 

Em novembro foi presidida por Pe. Carlos e realizada na Nicoli Advogados e Associados 

    

 

ADCE – Rio de Janeiro  

Em comemoração ao 1° Dia da Juventude Cristã no Rio de Janeiro, comemorado em 12/08, a CEMP 

da PUC Rio, em parceria com a Casa de Inovação e a ADCE - Associação de Dirigentes Cristãos de 

Empresa - debateram perspectivas profissionais e jornadas empreendedoras com os alunos, 

fazendo parte da semana de acolhimento aos calouros da Universidade. 

Em 30/09 a regional realizou o evento sobre Segurança Jurídica – Desenvolvimento e Negócios 

Em 29/11, aconteceu o almoço de confraternização, onde houve a transição da presidência, quando 

Elmair Neto foi apresentado como novo presidente para o próximo biênio 



 

 

   

  

  

ADCE – Campinas 

A regional Campinas tem realizado palestras no período noturno 

Em 05/08 - foi abordado o Tema: Educação, a única solução! – palestrantes: Luiz Norberto Paschoal 

https://youtu.be/jBGr9xJcOlY  

No mês de setembro, a regional organizou debate com os candidatos à prefeitura da cidade para 

ouvir as propostas para o próximo mandato a partir de 2025 

No dia 09 com Pedro Tourinho https://youtu.be/GmOVK4N3U0U, dia 16 com Rafa Zimbaldi 

https://youtu.be/EBxec8bPd20, dia 23 com Dario Saadi https://youtu.be/t-oikCRH_7s e dia 30 com 

Wilson Matos https://youtu.be/Vu0QCO6ec8w   

Em 28/10 – foi abordado o Tema: Inteligência Artificial – palestrante: Eduardo Sona 

https://youtu.be/zwSnCklmH8g  

        

ADCE Tubarão 

Em setembro, prestigiou o lançamento do livro de Pe. Eduardo Rocha, assessor espiritual da regional 

no lançamento do seu livro com o título Diário de Fé - Um guia de Oração, Meditação e Intimidade 

com Deus" 

https://youtu.be/jBGr9xJcOlY
https://youtu.be/GmOVK4N3U0U
https://youtu.be/EBxec8bPd20
https://youtu.be/t-oikCRH_7s
https://youtu.be/Vu0QCO6ec8w
https://youtu.be/zwSnCklmH8g


 

 

   

Em novembro, durante evento realizado com o prefeito eleito, Estener Soratto da Silva Junior, a 

regional o presenteou com o livro da história de 60 anos da associação 

   

ADCE-SP Núcleo Sorocaba:  

Dando continuidade aos Podcasts realizados sempre no dia 18 de cada mês, os últimos foram: 

Em agosto, com José Osmir Fiorelli e Antonio Luiz Pontes, que contaram “A História dos Tropeiros 

no Brasil” e pode ser assistida aqui https://youtu.be/ricyHlzRSqk  

Excepcionalmente no dia 19/08 teve com Ana Carolina Salvatti, com intuito de motivar os 

participantes para a palestra que foi realizada em 21/08 e os dois podem ser assistidos aqui 

https://youtu.be/7aL1Hvqy2tw e https://youtu.be/r8Zfjwv9luU  

Em setembro, com Kesia Kupper que falou sobre Educação Financeira 

https://youtu.be/_heBurD9jy8  

Em outubro com Vinicius Lira que falou sobre Síndrome de Burnout https://youtu.be/AKRHnLtBWxk  

Em novembro com Tiago Silva com o tema Cultura de Fã https://youtu.be/y-djpoaTTWs  

Ainda em 21 de novembro, realizou palestra com Prof. Luiz Marins, com o tema: As 10 coisas que 

todas as pessoas, líderes e empreendedores de sucesso tem em comum, que pode ser assistida aqui 

https://youtu.be/Pc5I4neENPQ  

https://youtu.be/ricyHlzRSqk
https://youtu.be/7aL1Hvqy2tw
https://youtu.be/r8Zfjwv9luU
https://youtu.be/_heBurD9jy8
https://youtu.be/AKRHnLtBWxk
https://youtu.be/y-djpoaTTWs
https://youtu.be/Pc5I4neENPQ


 

 

   

      

 

ADCE – São Paulo 

CAFÉS DA MANHÃ: 

21/08 tema: Princípios e Valores: Educação Além do Ensino – Palestrante: Marcos Vinicius Busoli 

Cascino, Chanceler do Centro Universitário Católico Ítalo Brasileiro https://youtu.be/hHvaARlnBOo  

18/09 tema: A Natureza e os Fundamentos do Empreendedorismo – Palestrante: Tarcísio Cardieri, 

Psicólogo especializado em psicologia do trabalho, https://youtu.be/rL7QS3o02V8   

13/11 tema: O Impacto da Espiritualidade na Longevidade com Saúde – Palestrante Dr. Emilio 

Moriguchi, médico geriatra https://www.youtube.com/watch?v=sN-ZpjPDX20  

   

Reuniões de Diretoria Executiva realizadas mensalmente com retorno ao formato online. As 

reuniões conjuntas com o Conselho Deliberativo e Fiscal continuam trimestrais e no mesmo formato 

da reunião da diretoria executiva 

Programa Empresa com Valores: Alguns grupos continuam a reunir quinzenalmente de forma 

virtual e por enquanto não avançou o processo de reativação dos grupos que estavam parados 

  

https://youtu.be/hHvaARlnBOo
https://youtu.be/rL7QS3o02V8
https://www.youtube.com/watch?v=sN-ZpjPDX20


 

 

   

ADCE Regional Minas Gerais 

Almoço Palestra:  

05/08 – Tema: Integridade na Governança Pública e Empresarial – palestrante: Romeu Zema, 

Governador do Estado de Minas Gerais  

02/09 – Tema: Fundação Renova - Os desafios da reparação e compensação do desastre da 

Barragem de Fundão – palestrante: Camilo de Lelis Farace, Diretor Presidente da Fundação Renova  

07/10 – Tema: Espiritualidade, negócios e trabalho – palestrante: Dom Walmor Oliveira de Azevedo, 

Arcebispo Metropolitano de Belo Horizonte. Por um contratempo, Dom Walmor não pôde participar 

e Pe. Luís Henrique Eloy e Silva, Reitor da PUC foi o substituto 

     

O Café com Fé aconteceu em 30/08 na Igreja Nossa Senhora do Carmo, em 27/09 na Capela do 

Palácio Cristo Rei, em 25/10 na Decisão Contabilidade e em 28/11 na FUNDAC 

 

Em 30/11 aconteceu o 48º Encontro de Reflexão com o tema: Trabalho, Família e 

espiritualidade 

 

ADCE Caxias do Sul 

Tá na Mesa com a ADCE aconteceu em 24/08 e o valor arrecadado beneficiou 24 projetos de 

entidades na cidade de Caxias 

Reencontro dos alunos da Disciplina de Empreendedorismo Cristão - Em 31/08 foi realizado foi 

realizado o encontro, quando os alunos são convidados a participarem do evento e recebem os seus 

projetos de vida, escritos no último dia de aula. 

Projeto Mãos que Ajudam – realizado mensalmente 



 

 

   

87º Encontro de Reflexão – Realizado dias 13 a 15/09 

 

Encontro Liderança com Valores – realizado em 17/09 com o tema: Saúde Mental e Felicidade no 

Trabalho Através da Espiritualidade compartilhando o conhecimento 

ADCE Porto Alegre 

Papo Amigo: 

Em agosto contou com a palestra de Claudio Teitelbaum, que falou sobre “O fortalecimento 

da Construção Civil para a produção de moradias neste momento história da RSI. 

Em setembro, a palestra foi do Dr. Gustavo Bohrer Paim que falou sobre “A Democracia e o 

equilíbrio das Instituições no Brasil” 

Em outubro a palestra foi o Senador Antonio Hamilton Mourão que falou sobre “O 

Panorama Político atual no Brasil, as reformas em andamento e a participação do Congresso 

Nacional”  

             

 

  

 

 



 

 

   

ACDE Uruguay 
 

Cumplimos 72 años 

El lunes 21 de octubre conmemoramos nuestro 72º aniversario de la mejor manera, acompañados 

por socios, amigos y referentes con quienes compartimos años de trabajo y sobre todo un propósito 

común, poner nuestros valores en acción en nuestra vida diaria y en nuestras empresas.  

Comenzamos con una misa de celebración, guiada por nuestro asesor doctrinario, Marcelo Copetti, 

quien nos invitó a reflexionar sobre los dones que poseemos y a ser conscientes de la realidad que 

nos rodea. Durante el brindis posterior, Marcelo Scavuzzo, presidente de ACDE, rindió homenaje a 

las personas y empresas que durante 40 años han estado junto a nosotros, contribuyendo al 

crecimiento de la organización. Como símbolo de este reconocimiento, entregamos un calendario 

perpetuo, cuyo diseño continuo refleja la constancia, el compromiso y el esfuerzo ininterrumpido 

de quienes han sido parte.  

 

 



 

 

   

 

 

Empresarios y reclusos se encuentran en una cárcel 

 

Miembros de ACDE, junto a autoridades del gobierno y más de 100 empresarios convocados por su 

interés en conocer la realidad de las personas privadas de libertad y los desafíos previo a salir de 

prisión, realizaron un recorrido por el polo industrial del centro penitenciario, donde los reclusos 

desarrollan oficios como herrería, panadería o carpintería.  

“La puerta por la que entramos es el umbral que separa el pasado del presente. Tenemos el poder 

de transformar esa puerta en algo mucho más que un marco de metal, convertirla en un marco de 

esperanza, que los invite a entrar de nuevo, a ser parte, a construir”, dijo Marcelo Scavuzzo, 

presidente de ACDE.   

No se trata solo de caridad cristiana, se trata de justicia, de brindar herramientas y de visibilizar la 

realidad de los reclusos para derribar prejuicios y tomar conciencia de que muchas veces lo que 

necesitan para no reincidir es una mano que los acompañe a volver a ser parte de una sociedad de 

la que en ocasiones llevan excluidos por generaciones. 

Con el programa Liberados ACDE pretende sensibilizar a la sociedad y lograr la inserción sustentable 

de liberados del sistema carcelario para abatir la reincidencia delictiva que se ubica en el 30% en el 

primer año de la liberación. 

 



 

 

   

 

 

 

  



 

 

   

 

 

Tus valores en acción 

 

Se realizaron tres encuentros del ciclo “Tus Valores en Acción” en el que más de 25 dirigentes de 

empresas se reunieron para abordar y buscar soluciones a un caso real y uruguayo, utilizando el 

método del caso como herramienta de análisis. 

 

El primer encuentro fue moderado por Pablo Giampedraglia, integrante de Grupo de Apoyo al 

Desarrollo Empresarial (GADE), quien guio a los participantes a través del análisis y la discusión del 

caso. La presencia del Pbro. Juan Andrés Verde añadió un valor significativo al encuentro al ayudar 

a conectar el desafío presentado con los valores cristianos que inspiran nuestra misión. 

  



 

 

   

 

 

Desayuno institucional 

 

En agosto ACDE celebró su segundo desayuno 

institucional del año, un evento pensado para 

presentar la institución a dirigentes de empresas 

que comparten nuestros valores y pilares 

fundamentales. Este encuentro se ha convertido en 

una plataforma clave para fortalecer los lazos entre 

nuestros miembros y transmitirlos a nuevos líderes 

que se alinean con nuestra misión. 

La actividad proporcionó un entorno enriquecedor 

para la interacción entre directivos, facilitadores e 

integrantes de los equipos de ACDE. Fue una 

ocasión ideal para que los participantes 

compartieran sus experiencias y destacaran las 

razones y ventajas de ser parte de una red como la 

nuestra 

 

Declaración por el plebiscito de reforma de la seguridad social 

 

El compromiso que la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (ACDE) en el bien común, nos 

motivó a realizar una declaración respecto a los inconvenientes de la iniciativa plebiscitaria del 27 

de octubre, exhortando a la ciudadanía a procurar información y a reflexionar sobre la misma. 

Quienes promovieron el plebiscito jubilatorio proponían un cambio en la Constitución que, según la 

mayoría de los especialistas en previsión social, economía y materia constitucional, afectaría 

negativamente al futuro del Uruguay, sus ciudadanos (en especial los más vulnerables), su 

institucionalidad y su economía. 

 

 

 

  



 

 

   

 

UNDEC Perú 
 

CATEDRA INTEGRIDAD: VISITA A EMPRESA MODELO   

En el marco del programa de actividades 2024 de la Cátedra Integridad: Enrique Shaw - UNDEC, el 

día 22 de noviembre, un grupo de 25 estudiantes y profesores de la Universidad del Pacífico tuvo la 

posibilidad de visitar una empresa cuyo modelo de gestión ejemplifica la vivencia de valores que 

ponen a la persona humana en el centro de todas sus decisiones, incluidos sus stakeholders. 

 

Durante esta experiencia, los estudiantes fueron testigos de cómo los principios y la visión integral 

del ser humano pueden incorporarse en la dinámica empresarial, promoviendo un ambiente laboral 

respetuoso, innovador y comprometido con el bien común. 

 

Sergio Casaretto y los directivos de CREPIER nos acompañaron con toda su vitalidad y pasión por la 

excelencia, y sus principales directivos compartieron diversos testimonios de vida empresarial. 

A través de diálogos con líderes de la organización, recorridos por sus amplias instalaciones y 

reflexiones compartidas, se pudo apreciar de manera tangible el impacto positivo de una gestión 

basada en la excelencia, la sostenibilidad y la calidad de vida de los colaboradores. 

Este encuentro no solo fortaleció la formación profesional y humanista de los estudiantes, sino que 

también los inspiró a ser agentes de cambio, comprometidos en construir organizaciones más 

humanas y socialmente responsables.  

 

 

 

 



 

 

   

 

 

 

*Un reencuentro lleno de sentido: jóvenes líderes profesionales fortalecen su compromiso con el 

liderazgo creativo y trascendente* 

 

REENCUENTRO DE JOVENES 

 

Con gran entusiasmo, se llevó a cabo ayer sábado 23 en la Universidad del Pacífico, el esperado re-

encuentro de los jóvenes profesionales líderes que participaron en el Seminario-Taller de 

Liderazgo Creativo y Trascendente, realizado en agosto de este año, bajo la organización de 

UNDEC, en alianza con la Universidad del Pacífico y la Academia Internacional de Líderes Católicos. 

Este Seminario-Taller, que tiene como misión promover una formación integral para el ejercicio de 

un liderazgo creativo y trascendente, inspirado en la sabiduría de la Tradición Católica y 

Humanista, volvió a reunir a un grupo excepcional de jóvenes líderes comprometidos con ser 

agentes de cambio en sus comunidades y sectores profesionales. 

 A través de dinámicas de diálogo, ejercicios de autoliderazgo y momentos de encuentro espiritual, 

los jóvenes líderes reafirmaron su vocación de servir al bien común, desde una visión 

profundamente humana, creativa y trascendente. 

 

 

 

  



 

 

   

Confederación USEM 
 

Celebramos con orgullo la conclusión del Diplomado en Formación Social entre USEM UNIAPAC 

México y COPARMEX Nacional. 

 

Este diplomado ha proporcionado herramientas clave para implementar estrategias de 

Responsabilidad Social con un enfoque en principios sociales, poniendo a las personas en el centro 

de las decisiones y promoviendo el liderazgo social de los dirigentes empresariales. Felicidades a la 

primera generación de Presidentes y Consejeros de Coparmex graduados de: Baja California, 

Chiapas, Ciudad del Carmen, Colima, Cuauhtémoc, Laguna, Los Cabos, Mazatlán, Oaxaca, Obregón, 

Querétaro, Quintana Roo, San Martín, Tampico, Tijuana y Valle del Fuerte!  

 

 

 

 

Nos unimos al II Encuentro Sinodal Fratelli Tutti: Mesa de Diálogo Socio Ambiental convocado por 

la Pontificia Comisión para América Latina y el CELAM, que busca iniciar una transición justa hacia 

el cuidado de nuestra casa común. No es solo un seminario, sino un espacio de diálogo con la 

participación de representantes de sindicatos, empresarios, gremios de la economía social, credos 

diversos y académicos de América Latina, el Caribe y los Estados Unidos. 

  

https://www.linkedin.com/company/usemuniapacmx/
https://www.linkedin.com/company/usemuniapacmx/
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=coparmex&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A7270224798792781825


 

 

   

 

Hace unos días celebramos un encuentro nacional con expositores de USEM, representando a 7 

estados. Contamos con la valiosa presencia del Dr. Emilio J. Baños Ardavín, rector de la UPAEP, quien 

respalda nuestro Diplomado en Formación Social. Agradecemos a los expositores activos por 

inspirarnos a poner siempre a la persona en el centro de la empresa. ¡Gracias por su compromiso y 

ejemplo! 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.linkedin.com/in/emilio-j-ba%C3%B1os-ardav%C3%ADn-ab984a5/
https://www.linkedin.com/company/upaep/


 

 

   

 

En octubre felicitamos a los ganadores del Reconocimiento Don Lorenzo Servitje! Más de 580 

asistentes, el Encuentro Nacional Coparmex Michoacán 2024 ha reunido a líderes empresariales y 

representantes de todo el país para premiar el esfuerzo y liderazgo que transforman nuestra 

sociedad. 

 

Su dedicación y visión son una inspiración para todos. 

 

        1er Lugar: Bernardo Zambrano Lobeira, Director General de GREENPAPER.  

        2do Lugar: Laura Patricia Barranco, Directora General del Hotel Oaxaca Real. 

        3er Lugar: Carlos Arturo Camacho Vivar, Director General de Ecoshell, y Julio Picard Antunez, 

Director de Inversiones Urbanología. 

 

 

  



 

 

   

 

Así vivimos el encuentro mundial en Filipinas. 32 representantes de México hicimos fraternidad con 

Uniapac Latam para aprender del congreso mundial de Uniapac, la cultura, gastronomía y sobre 

todo el Bien Común. Un encuentro Inolvidable.  

 

 

 

  



 

 

   

 

Uniapac Latinoamericana - Nuestras Asociaciones 
 

 

ACDE ARGENTINA - www.acde.org.ar      AEC COLOMBIA - www.aeccolombia.org 

       

 

ACDE URUGUAY - www.acde.org.uy   ADEC PARAGUAY - www.adec.org.py 

      

     

ACE GUAYAQUIL-ECUADOR     Confederación USEM - MEXICO 

www.aceecuador.org     www.usem.org.mx  

       

ACES SANTIAGO – REP.DOMINICANA    UNDEC PERU - www.undec.org.pe 

aces.santiago@gmail.com 

       

ADCE BRASIL – www.adcebrasil.org.br    USEC CHILE - www.usec.cl 

  

http://www.acde.org.ar/
http://www.aeccolombia.org/
http://www.acde.org.uy/
http://www.adec.org.py/
http://www.aceecuador.org/
http://www.usem.org.mx/
http://www.undec.org.pe/
mailto:aces.santiago@gmail.com
http://www.adcebrasil.org.br/
http://www.usec.cl/


 

 

   

 
 
 
 

                                                                                                                                     

      

 

 

 

Secretaría General de Uniapac Latinoamericana 

Dr. José Brito Foresti 2952 - C.P. 11600 - Montevideo / Uruguay 

e-mail: secretaria@uniapacla.org 

https://www.linkedin.com/company/uniapacla 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:secretaria@uniapacla.org
https://www.linkedin.com/company/uniapacla

